



Dolores Padierna critica a los organismos autónomos como obstáculos al fortalecimiento del Estado



La diputada federal Dolores Padierna, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, denunció que el reciente intento del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) de realizar una licitación apresurada pone de manifiesto diversas problemáticas relacionadas con los organismos autónomos.

Según Padierna, los directivos de estos organismos extintos han estado vinculados de manera constante a conflictos de interés, favoreciendo a grupos privados que los designaron en lugar de priorizar el bienestar de la ciudadanía mexicana.

La legisladora por Morena señaló que episodios como el intento de licitar 2 mil 400 frecuencias del espectro radioeléctrico, incluidas las estratégicas bandas de 600 MHz para el servicio 5G, un día antes de la publicación en el Diario Oficial de la Federación que formalizaba su extinción, evidencian la complicidad de estos organismos con las empresas que debían regular. Este hecho demuestra que no cumplieron con su función principal de velar por el interés público ni de garantizar el cumplimiento de la ley.

Padierna subrayó que la extinción de organismos como el INAI, Coneval, Cofece, la Comisión Reguladora de Energía, la Comisión Nacional de Mejora Continua de la Educación y la Comisión Reguladora de Hidrocarburos ha revelado que la autonomía de estos organismos no era más que una fachada, sin una funcionalidad real.



Dolores Padierna critica a los organismos autónomos como obstáculos al fortalecimiento del Estado

Las funciones de estos organismos ahora serán asumidas por secretarías o dependencias descentralizadas, lo que permitirá reducir gastos innecesarios y mejorar la eficiencia administrativa, destacó la también vicepresidenta de la Cámara.

La diputada mencionó, además, que existen antecedentes de funcionarios que, después de dejar sus cargos en organismos autónomos, han accedido a puestos públicos representando a partidos políticos o han mantenido estrechas relaciones con el sector privado, lo que evidencia la falta de imparcialidad y transparencia de dichos organismos.

Por último, Dolores Padierna recordó que muchas democracias consolidadas no cuentan con organismos autónomos. De los 62 países con leyes de Acceso a la Información, solo 11 tienen comisiones u organismos independientes en este ámbito: Bélgica, Canadá, Estonia, Francia, Hungría, Irlanda, Letonia, Portugal, Eslovenia, Tailandia e Inglaterra.

La diputada concluyó que ha quedado demostrado que estos organismos, pilares del modelo neoliberal, no son adecuados para una sociedad que busca avanzar hacia un modelo de desarrollo propio, enfocado en la justicia social y el fortalecimiento del Estado.

<https://www.capitalmexico.com.mx/politica/dolores-padierna-critica-a-los-organismos-autonomos-como-obstaculos-al-fortalecimiento-del-estado/>